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《穿越圣经》 

罗马书（10）继续讲述有关信徒因信称义的真理（罗 5:2-12） 

 

 

听众朋友，你好。欢迎收听《穿越圣经》这个节目。很高兴我们又在空中见面。《穿越圣

经》这个节目希望帮助每位听众能更加明白神的话语，成为遵行并传扬神话语的人。 

 

在上一次节目，我们查考与分享了罗马书 4:4-5:1 的内容，让我们先来重温一下。 

 

罗马书 4:4-5:1 继续讲述亚伯拉罕信心的榜样、应许因信而实现，以及因信称义的福气等真

理。 

 

有些人听到因信得救的真理以后也许会忧虑：“我的信心足够吗？”其实这些人误解了，拯

救我们的不是我们的感觉或行动，而是耶稣基督；不管我们的信心多么微小，耶稣基督也有

足够的能力来拯救我们。耶稣所赐的救恩是一件礼物，因为祂爱我们，并非因为我们对祂有

多强大的信心，才值得祂来拯救。这样，信心有什么作用呢？信心就是相信和倚靠耶稣基

督，接纳这份奇妙的救恩礼物。 

 

大卫王曾经犯了奸淫、谋杀、说谎等重大的罪，但是仍能经历蒙神赦罪的喜乐。我们也可以

除掉罪恶，得到同样的喜乐，只要我们承认所犯的罪，向神认罪，寻求赦免，让罪疚感消

失，相信神已宽恕了我们。对于一些经年累月、根深蒂固的、或严重的、牵涉到别人的罪，

要做到以上三点并不容易，但是我们必须牢记耶稣愿意赦免所有的罪。只要了解祂在十字架

上付出的代价是何等巨大，就知道没有任何大罪是祂不能担当的。纵然我们的信心很软弱，

我们的良心很敏感，使我们时常记起那些罪，但是神的话已经宣告了：凡认罪的便得到赦

免。约翰一书 1:9 记载：“我们若认自己的罪，神是信实的，是公义的，必要赦免我们的

罪，洗净我们一切的不义。” 

 

割礼是犹太人的一个印记，证明他们跟别人不同，也表明犹太人是神的选民。所有犹太男童

都要接受割礼，为了要把犹太民族和其他拜偶像的民族分别开来，因此这是非常重要的仪

式。神吩咐亚伯拉罕行割礼是一项赐福，也是一个命令。 

 

仪式并不是亚伯拉罕蒙福的条件，在行割礼仪式之前，亚伯拉罕早已蒙神赐福了。他是因信

而得神的喜悦。创世记 12:1-4 和 17:1-14 告诉我们，亚伯拉罕蒙神呼召的时候已经七十五

岁，行割礼时则是九十九岁。礼仪可以作为我们信心的提醒，也可以教导初信的人，但是我

们不应该寄望礼仪可以为我们在神面前赚到什么功德，礼仪只是外在的象征和记号，反映人

内心的信靠。我们信心的焦点是基督及其救赎，而非我们自己的行为。 

 

保罗解释说，亚伯拉罕蒙神悦纳，只因为他的信心，当时他从未听过这后来对犹太人如此重

要的礼仪。我们也是因信心而得救的。救恩是神白白赐给我们的，神对我们并没有任何其他

的要求；只要我们坚信基督赦免我们一切的罪，忍耐到底就必得救。 

 

神给亚伯拉罕的约和应许，使他成为万国之父，全世界都会因他蒙福。这个应许已经应验在

耶稣基督身上，因为耶稣借着亚伯拉罕的后裔降世为人成就救恩，全世界也真的因他蒙福

了。 

 

亚伯拉罕从来不怀疑神的应许能不能应验。他的一生虽然也有错误、罪恶与失败，但是他坚
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持信靠神，不怕重重障碍，信心更加坚固，因此，他的一生成为有行动的信心榜样。如果亚

伯拉罕只考虑他自己征服迦南和建立大国的能力，那么他一定会失望和放弃；但是他仰望

神，愿意顺服，并耐心等候神应许的实现。 

 

当我们一接受主耶稣，并在基督面前认罪，主就赐我们公义和赦免。哥林多后书 5:21 记

载：“神使那无罪（无罪：原文是不知罪）的，替我们成为罪，好叫我们在他里面成为神的

义。”再没有其他方法使我们获得这些东西，只有借着基督我们才能被神称为义。这是何等

丰盛且难以置信的恩典啊！可惜仍然有许多人不愿意接受这份礼物，继续在罪中作乐。 

 

我们如今与神和好，这是一种非一般的安定平静的感觉。与神和好表示我们跟神恢复了和谐

的关系，没有罪的阻隔、彼此再无嫌隙。只有耶稣死在十字架上，为我们的罪付上代价，我

们才能够与神和好。这是神赐给信徒的第一个福气：即平安。 

 

接下来，我们继续研读与查考罗马书 5 章剩下的内容。 

 

罗马书 5:2 记载：“我们又借着他，因信得进入现在所站的这恩典中，并且欢欢喜喜盼望神

的荣耀。” 

 

救恩的第二项福气是进入神的恩典。 

 

“进入”，意思是你和我可以在祷告中与神亲近，进入恩典之中。你可以与神亲密地聊聊你

自己，谈谈你的问题，谈谈你的朋友和你爱的人，这真是何等的恩典。今天，我们作为神的

儿女，有机会亲近天父，他始终聆听并回应我们的祷告。这并不是说祂会以你想要的方式回

答你的问题，但祂总是会回应你的，有时你的祷告不蒙祂喜悦，祂会说“不”。神将根据祂

的智慧回应你的祷告，而不是根据我们的意愿。你会注意到，我们借着信心进入我们所站的

这恩典。 

 

救恩的第三项福气是盼望神的荣耀。 

 

这里提到的盼望是圣经所应许的盼望。提多书 2:13 记载：“等候所盼望的福，并等候至大的

神和我们（或译：神─我们）救主耶稣基督的荣耀显现。”我不认为等候大灾难是个盼望。

我不期待大灾难，因为那是恐怖的，并不是盼望。等候主再来、教会被提是荣耀的盼望，当

主再来的时候一定会应验这个应许。神的儿女有荣耀的盼望。今天，你和我都生活在一个富

裕的社会里，人们大多贪图安逸舒适的物质享受，但有趣的是，这样的生活容易使人迷失自

我，没有盼望，进而被各种问题所困扰，无法自拔。有位著名学者在临终前发现无神论不能

解决世界问题。于是他说：“你看看我，一个失去信心的无神论者。”可见，无神论的人生是

虚空的。世人期待一个盼望、寻找一个未来，这说明世人拒绝独一真神，其结果只会让他们

不得安息，逐渐走向酗酒和吸毒等堕落的深渊，最后是死路一条。因为他们对未来没有盼

望。神的儿女有蒙福的盼望，并且知道万事都互相效力，叫爱神的人得益处，也知道任何人

或事都不能阻隔神的爱。这是奇妙的福气，是教会蒙福的盼望。 

 

罗马书 5:3-4 记载：“不但如此，就是在患难中也是欢欢喜喜的；因为知道患难生忍耐，忍耐

生老练，老练生盼望；” 

 

救恩的第四项福气是患难的凯歌。 
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换句话说，我们在患难中喜乐，知道患难生忍耐，忍耐生老练；老练生盼望。与患难相关的

三要素很有意义：那就是喜乐、盼望和忍耐。神要把这些放进我们里面，那是本来圣灵的果

子。换言之，患难可以使信徒的生命得到历练，从而发挥到更好的地步。神能使信徒在生活

中多结果子，惟一的方法是修剪枝子。患难可以在我们的生命中结出属灵的果子来。 

 

罗马书 5:5 记载：“盼望不至于羞耻，因为所赐给我们的圣灵将神的爱浇灌在我们心里。” 

 

救恩的第五项福气是神的爱。 

 

“神的爱浇灌在我们心里”，不是指我们对神的爱，是指神对我们的爱。这爱借着圣灵的功

效已经赐给我们了。 

 

请注意保罗怎么解释神的爱。 

 

罗马书 5:6 记载：“因我们还软弱的时候，基督就按所定的日期为罪人死。” 

 

基督为罪人死，不是为好人，是为那些恨他的敌人而死。他们把主耶稣钉在十字架上，主耶

稣说：“父啊！赦免他们；因为他们所做的，他们不晓得。”我们都在不敬虔的人之中。几年

前我和一个年轻人谈话。他的帽子、衣服、鞋子都印有“爱”字！他说：“因为神就是爱。”

这一点我同意。他又说：“神用祂的爱救了我。”我说：“我不同意，神不是用祂的爱救你。”

这个说法可能会让很多人惊讶，事实上，神的爱长阔高深，但同时神也是圣洁的、公义的。

神不会打开天堂后门，使罪人在黑暗笼罩之下溜进去，神更不会降低道德准绳，把天堂的栏

杆放下让罪人进去。如果是这样，神就是纵容罪犯，比不公正的法官更差。神必须审判罪

人。可是神爱我们。你做了什么让神爱你呢？你不可以对孩子说：“如果你不乖，如果你做

坏事，神就不爱你了。”这是不对的。神爱世人，不管他乖不乖，神都爱他；神也爱你，你

不可能让神不爱你。你所到之处都能体现神的爱。比如说，你不能叫太阳不发光，但你却能

选择不晒太阳；你能高举罪的伞、冷漠的伞、不遵行神旨意的伞，不让神充满爱的光照在你

身上。虽然这样做让你体验不到神的爱，但神依然爱你。以弗所书 2:8 记载：“你们得救是

本乎恩，也因着信；这并不是出于自己，乃是神所赐的；”神救我们是用神的恩典，而不是

用祂的爱。“神爱世人”以至于祂用爱拯救世人吗？不是的。圣洁的神必须忠于祂的品格，

做到表里一致，约翰福音 3:16 记载：“神爱世人，甚至将他的独生子赐给他们，叫一切信他

的，不致灭亡，反得永生。”亲爱的听众朋友，神把祂的独生子赐给所有人，使祂为罪人

死，这已经向世人显明了神的爱。今天，主耶稣已经为你的罪付上了赎价，如果你照着神的

方式到神面前，圣洁的神就会救你。当然，你必须顺从神的方式来行事。今天，人们的思想

里普遍存在一种误区，那就是：“你可以用自己的方式来到神面前，因为神爱你。”但我告诉

你，这不是你的世界，这是神的宇宙。规则不是你和我定的。神制定规则。在约翰福音

14:6，耶稣说：“我就是道路、真理、生命；若不借着我，没有人能到父那里去。”可见，神

用恩典拯救罪人，为要彰显神满满的爱。爱是神拯救的原因与目的，但惟有恩典才是神拯救

的方式，神绝不会因为爱而纵容罪。 

 

罗马书 5:7 记载：“为义人死，是少有的；为仁人死，或者有敢做的。” 

 

亲爱的听众朋友，今天，在你身边有人会为你死吗？你数得出来吗？一定可以数得到一位，

那就是神的爱让祂的独生子为你死。神很爱你。 

 

罗马书 5:8 记载：“惟有基督在我们还作罪人的时候为我们死，神的爱就在此向我们显明
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了。” 

 

神为你、为我而死，显明了神的爱。但神不是用爱救我们，而是用神的恩典救我们，因着基

督的死免除了人的罪，神以恩典拯救你，祂要伸出膀臂为你遮风挡雨、成为你坚实的避风

港。 

 

罗马书 5:9 记载：“现在我们既靠着他的血称义，就更要借着他免去神的忿怒。” 

 

这里的“愤怒”，是指先知在西番雅书 1:15 的话：“那日是忿怒的日子，是急难困苦的日

子，是荒废凄凉的日子，是黑暗幽冥、密云乌黑的日子，”什么是愤怒的大日子？就是主耶

稣所说的大灾难。保罗说我们要“免去神的愤怒”。我们从罪的刑罚中被救，神继续保守我

们摆脱罪的势力，救我们脱离现在和未来的罪。意思是指每个信徒都将要被提、脱离那愤怒

的日子，不是因为配得，而是因为我们承蒙神的恩典以致得救。我们靠恩典得救，靠恩典生

活，到千万年以后，在天上仍要倚靠神的恩典。 

 

神借着耶稣基督使我们免去神的愤怒。 

 

罗马书 5:10 记载：“因为我们作仇敌的时候，且借着神儿子的死，得与神和好；既已和好，

就更要因他的生得救了。” 

 

为了救我们，主耶稣必须要死；为了救我们，基督必须复活。由此可见，神对人的爱是何等

浩大。 

 

罗马书 5:11 记载：“不但如此，我们既借着我主耶稣基督得与神和好，也就借着他以神为

乐。” 

 

在主里喜乐是此节经文中最美妙的宣告，意思是：现在，不管你身处何方，也无论你处境如

何，你都能因信在主里喜乐、以神为乐，以永活的主为乐，因我们与主永远同在而喜乐。因

为神爱我们，定意要救我们。这不足以让你喜乐吗？神的儿女都该有喜乐，不需要强装笑

颜，而是有颗真正喜乐的心。喜乐是救恩带给我们的福气。 

 

接下来我们要看基督徒的成圣。因着救恩得以称义，称义不是让人成为完全人，而是在神圣

洁的审判台前被称为义。如果你以为神允许人继续犯罪，你就错了。神要我们成为讨神喜悦

的人。因此神的救恩计划中，祂不仅宣告罪人因信得以称义，还要人因信能行出义来。也就

是神使罪人在恩典中成长、成圣。或许你会觉得这段经文很难理解，但只要靠主用心去体

会，定能明白其中的真谛。 

 

罗马书 5:12 记载：“这就如罪是从一人入了世界，死又是从罪来的，于是死就临到众人，因

为众人都犯了罪。” 

 

这里所说的罪是指亚当的罪，亚当犯的第一个罪，不是他后来犯的罪，而是他在伊甸园里犯

的第一个不顺服的罪，这罪使他的后裔都要死。这是一个非常严重的问题：前面说过，你我

都是罪人：我们是罪人，因我们都犯了罪；我们有罪性，有罪性就会犯罪；我们活在罪恶之

中，神宣告世上所有的人都在罪恶中。因此我们被归在罪人之下，始祖亚当把罪带进世界。

根据圣经的记载，神借着耶稣拯救那些愿意悔罪归向基督的人。亚当是人类的始祖，保罗在

此强调罪的根源：因亚当的一次悖逆，他的后裔都被拖下水了；因始祖沿袭下来的罪，我们
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都成了罪人。 

 

首先，这节经文所强调的重点并不在于我们身上有从亚当继承来的罪性。当然我从我父亲那

里有父亲的遗传，他又沿袭了祖父，我儿子也将承袭我的个性，这样代代相传下去。新生儿

很可爱，可是当他开始长大，就会表现出人性败坏的本质。人是完全堕落的。这一节经文并

非强调我们本性有罪，还会遗传到后代子孙，而是说“众人都犯了罪”，这并非要凸显人有

一个犯罪的罪性。这里说，我们和人类始祖有关系，甚至在出生以前就有了罪，因为我们在

亚当里，都是罪人。不管你喜不喜欢这个说法，但神是这样说的。希伯来书 7:9 记载：“并

且可说那受十分之一的利未，也是借着亚伯拉罕纳了十分之一。”也就是说，远在利未出生

之前，亚伯拉罕向麦基洗德献上十分之一。希伯来书 7:10 记载：“因为麦基洗德迎接亚伯拉

罕的时候，利未已经在他先祖的身（原文是腰）中。”这使亚当的罪归到我们身上。亚当做

的，我们也做了。如果神把我们都放在伊甸园、也如考验亚当那样考验我们，你该不会认为

我们会比当时还没有罪性的亚当好吧？我们应当接受这样一个事实：亚当的悖逆使我们大家

都成为罪人了。 

 

听众朋友，今天的节目时间到了，我们先停在这里。如果你对节目中所分享的内容有什么不

明白的地方，欢迎你来信询问，我们很乐意为你再做说明；若是你生活中有什么难处，也请

让我们知道，我们可以彼此记念代祷。 

 

我们下次节目再见。愿神赐福与你！ 


